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Legislatura del 20 de julio de 2020 al 20 de junio de 
2021

Artículo 78 Ley 5ª de 1992.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Siendo las once y dieciséis (11:16 a .m.), del día 

sábado 1° de mayo del 2021, con fundamento en 
la “Resolución número 0777 del 06 abril del 2020, 
expedida por la Mesa Directiva de la Corporación 
“Por medio de la cual se adoptan decisiones y medidas 
necesarias y procedentes para lograr en la Cámara 
de Representantes una eficiente labor legislativa, 
mientras subsista la declaración de una emergencia 
sanitaria que signifique grave riesgo para la salud o la 
vida y por tanto impiden la participación física de los 
congresistas, funcionarios y trabajadores”; adicionada 
por la Resolución número 1125 del 17 julio de 2020, se 
reúne la Comisión Sexta Constitucional Permanente 
para desarrollar el siguiente Orden del Día: 

Proceda señora Secretaria a llamar a lista
Secretaria, Diana Marcela Morales Rojas:
Sí señor Presidente, procedo a llamar a lista, 

el registro igual está abierto Presidente, pero voy a 
llamar a lista, dado que hay problemas de conexión. 

Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Así es, señora Secretaria. 
Secretaria:
Angulo Viveros Milton Hugo

Arcos Benavides Oswaldo
Cuello Baute Alfredo Ape
Gómez Betancurt Luis Fernando
Gómez Millán Adriana
Leal Pérez Wilmer
Medina Arteaga Aquileo
Montes de Castro Emeterio José
Patiño Amariles Diego
Pizarro Rodríguez María José 
Quintero Cardona Esteban
Raigoza Morales Mónica María
Rojano Palacio Karina Estefanía
Rojas Lara Rodrigo Arturo
Valencia Montaña Mónica Liliana
Villalba Hodwalker Martha Patricia.
Secretaria:
Presidente, han contestado diecisiete (17) 

Representantes de dieciocho (18) en consecuencia, 
hay quórum decisorio, Presidente.

Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Muchas gracias, señora Secretaria. Por favor, darle 

lectura al orden del día.
Secretaria:
Sí, señor Presidente. 
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Legislatura del 20 de julio de 2020  
al 20 de junio de 2021

(Segundo Período de Sesiones  
del 16 de marzo al 20 de junio de 2021)

Artículos 78 y 79 Ley 5ª de 1992.
Con fundamento en la Resolución número 0777 
del 2020 del 6 de abril de 2020, expedida por la 

Mesa Directiva de la Corporación por medio de la 
cual se adoptan decisiones y medidas necesarias 

y procedentes para lograr en la Cámara de 
Representantes una eficiente labor legislativa, 

mientras subsista la declaración de una emergencia 
sanitaria, que signifique grave riesgo para la salud 
o la vida y por tanto impiden la participación física 

de los congresistas, funcionarios y trabajadores; 
adicionada por la Resolución número 1125 del 
17 de julio de 2020, se reúne la Comisión Sexta 
Constitucional Permanente para desarrollar el 

siguiente Orden del Día:
ORDEN DEL DÍA

Para la Sesión Virtual del día sábado 1° de mayo de 
2021

Hora: 2:00 p. m.
I.

Llamado a lista y verificación del quórum
II.

Anuncio de proyectos de ley, de conformidad  
con el artículo 8° del Acto Legislativo  

número 01 del 3 de julio de 2003.
III.

Lo que propongan  
los honorables Representantes

El Presidente,
Oswaldo Arcos Benavides.

La Vicepresidenta,
Adriana Gómez Millán.

La Secretaria,
Diana Marcela Morales Rojas.

Presidente, ha sido leído el orden del día, puede 
usted someterlo a consideración de la Comisión.

Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Muchas gracias, señora Secretaria. En 

consideración el orden del día, se abre la discusión, 
anuncio que va a cerrar, queda cerrado. Por favor, 
señora Secretaria, llamar a lista para aprobación del 
orden del día.

Secretaria:
Sí, señor Presidente, procedo entonces a llamar a 

lista para votar el orden del día leído. 
Angulo Viveros Milton Hugo
Arcos Benavides Oswaldo
Cuello Baute Alfredo Ape

Gómez Betancurt Luis Fernando
Gómez Millán Adriana
Leal Pérez Wilmer
Medina Arteaga Aquileo
Montes de Castro Emeterio José
Patiño Amariles Diego
Pizarro Rodríguez María José 
Quintero Cardona Esteban
Raigoza Morales Mónica María
Rodríguez Pinzón Ciro Antonio
Rojano Palacio Karina Estefanía
Rojas Lara Rodrigo Arturo
Valencia Montaña Mónica Liliana
Villalba Hodwalker Martha Patricia.
Secretaria:
Gracias, Representantes. Dieciocho (18) votos 

por el “SÍ” Presidente, cero (0) por el “NO” en 
consecuencia, ha sido aprobado por unanimidad el 
orden del día leído, Presidente.

Presidente,Oswaldo Arcos Benavides:
Muchas gracias, señora Secretaria. Siguiente punto 

del orden del día.
Secretaria:
Segundo. Anuncio de proyectos de ley de 

conformidad con el artículo 8° del Acto Legislativo 
número 01 de 2003 Presidente. Procedo entonces a 
anunciar los proyectos de ley que serán discutidos 
en la siguiente sesión de la Comisión, en la que se 
convoque para estudio, discusión y votación de 
proyectos de ley.

Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Bien pueda, señora Secretaria, darle lectura a 

los proyectos que vamos a discutir en la próxima 
Comisión.

Secretaria:
Proyecto de ley número 035 de 2020, por medio 

de la cual se adopta el uso del sistema braille en 
empaques de productos alimenticios, médicos y en 
servicios turísticos, así como en los sitios de carácter 
público y se dictan otras disposiciones.

Proyecto de ley número 003 de 2020 Cámara 
- acumulado con los Proyectos de ley número 174 
de 2020 Cámara, 185 de 2020 Cámara, 199 de 
2020 Cámara, 242 de 2020 Cámara, 446 de 2020 
Cámara - Proyecto de ley número 297 de 2020 
Cámara, por medio de la cual se adopta una política 
pública para la optimización de la red vial terciaria 
en el territorio nacional.

Proyecto de ley número 319 de 2020 Cámara, 
por medio de la cual se promueve la cultura de la 
legalidad en el territorio nacional ley (Mockus) y se 
dictan otras disposiciones.
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Proyecto de ley número 197 de 2020 Cámara, 
por medio del cual se promueve la innovación en 
Colombia y se dictan otras disposiciones.

Proyecto de ley número 428 de 2020 Cámara, 
por medio de la cual se crea el servicio social 
obligatorio microempresarial en los establecimientos 
oficiales y privados de educación formal en los 
niveles de educación media y de educación superior y 
se dictan otras disposiciones.

Proyecto de ley número 500 de 2020 Cámara - 
031 de 2019 Senado, por medio de la cual se dictan 
normas encaminadas a salvaguardar, fomentar y 
reconocer la gastronomía colombiana y se dictan 
otras disposiciones.

Proyecto de ley número 249 de 2020 Cámara, 
por medio de la cual se estimula y fomenta la 
recreación como estrategia para promover la cultura 
turística local y se dictan otras disposiciones.

Proyecto de ley número 492 de 2020 Cámara, 
por medio de la cual la Nación y el Congreso de la 
República reconocen y conservan y salvaguarda 
el patrimonio cultural, material e inmaterial del 
municipio de Riosucio Caldas y se dictan otras 
disposiciones.

Presidente, han sido anunciados los proyectos de 
ley que serán incluidos en el orden del día.

Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctora Diana, ¡discúlpeme!, ¿el proyecto 249 fue 

leído? 
Secretaria:
Ya le informo Presidente.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Muchas gracias. 
Secretaria:
No lo recuerdo. 
Subsecretaria, Ruth Claudia Sáenz Forero:
Sí señor, sí fue anunciado 249.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
¡Ah bueno, perfecto, listo! honorables 

Representantes de la Comisión, alguno tiene algún 
proyecto de interés para discutir ¿qué se nos haya 
quedado por anunciar? o si no anunciaremos los que 
quedan faltando el día de mañana. Siguiente punto del 
orden del día, señora Secretaria.

Secretaria:
Presidente, lo que propongan los honorables 

Representantes. 
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Tienen el uso los honorables Representantes…
Honorable Representante Milton Hugo Angulo 

Viveros: 
Pido la palabra Presidente. 
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctor Milton, tiene el uso de la palabra.

Honorable Representante Milton Hugo Angulo 
Viveros: 

Gracias Presidente. No, primero para felicitarlo, 
considero que la decisión suya de avanzar en esta 
Comisión es fundamental, porque tenemos muchos 
proyectos que están represados, sabemos que ha 
sido por todo el tiempo que nos hemos dedicado a 
un proyecto en especial. También quiero proponerle 
Presidente, que de mi parte y considero que todos 
los demás Congresistas no tenemos problemas que 
usted pueda generar un cronograma de emergencia, 
que nos permita evacuar todos los proyectos que 
están en riesgo de hundirse, usted sabe que siempre 
usted puede contar con nosotros para avanzar y 
siempre mandar ese mensaje que esta Comisión los 
proyectos que llegan se le hace el debate y salen de la 
mejor forma; sabe que siempre cuente con ese apoyo 
Presidente y estamos atentos al cronograma de trabajo 
bendiciones.

Presidente,Oswaldo Arcos Benavides:
Muchas gracias, doctor Milton, doctora María José 

Pizarro tiene el uso de la palabra.
Honorable Representante María José Pizarro 

Rodríguez: 
Es que yo quería recordarles que tenemos un 

proyecto de ley y me parece importante anunciar el 
254, Matrícula Cero.

Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctora María José ¿ya tiene ponencia el proyecto? 
Secretaria:
Sí, ya está.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
¡Perfecto!, doctora Diana, por favor anúncielo. 
Honorable Representante Wilmer Leal Pérez:
Presidente, de igual manera los… que no, 

Presidente.
Honorable Representante Martha Patricia 

Villalba Hodwalker:
Educación Emocional por favor, que ya fue un 

proyecto aprobado.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
¡Vale!, entonces bueno, el de la doctora María José, 

el doctor Wilmer y el de la doctora Martha Patricia 
Villalba, es bueno tenerlos ahí…

Honorable Representante León Fredy Muñoz 
Lopera:

El de Internet Gratuito Presidente, Internet 
Gratuito.

Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Y el del doctor León Fredy, Internet Gratuito 

doctora Diana, son cuatro proyectos que faltan 
adicionar para anunciarlos el día de hoy.

Secretaria:
Yo creo que, bueno si no se han levantado 

Presidente.
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Proyecto de ley número 030 de 2020 Cámara, 
por medio del cual se crea el mínimo vital de internet 
y se dictan otras disposiciones.

Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
¡Perfecto!, eso mismo lo repetimos, si no 

alcanzamos mañana también les volvemos a darle 
lectura. Doctora María José ¿ya quedó el de la doctora 
María José?

Secretaria:
No Presidente, ya lo estoy buscando, un segundo.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
El doctor Wilmer, también yo le envié el día antier 

doctora Diana, un proyecto que tiene el doctor Wilmer 
que se nos puede hundir.

Honorable Representante Wilmer Leal Pérez:
Sí, son 2 Presidente, Dianita ya te escribí por sí… 
Secretaria:
Ah bueno, ya lo miro. Gracias, Representante. 
Honorable Representante Adriana Gómez 

Millán: 
Pido la palabra Presidente. 
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctora Adriana, tiene el uso de la palabra.  
Honorable Representante Adriana Gómez 

Millán: 
Gracias, Presidente. Saludar nuevamente a los 

compañeros de la Comisión y recordar que este día 
se celebra el día del trabajo, celebración establecida 
en más de 80 países, hoy es el día mundial del trabajo 
y dada la situación de nuestro país y especialmente 
el Valle del Cauca, Cali y mi municipio de Yumbo, 
hacer un llamado fraterno para que estas marchas 
tradicionales del día del trabajo sean en paz, sean en 
total solidaridad con el pueblo colombiano, por este 
bache tan enorme que pasábamos; las noticias del 
DANE son alarmantes en el tema del desempleo, hoy 
salió también un reporte de que cada hombre está 
perdiendo el trabajo en Colombia, cuatro mujeres 
están perdiendo. Entonces decir que nos unamos 
todos en solidaridad, en una lucha por salir adelante, 
no en contra de, sino a favor de, recuperar el empleo, 
recuperar la situación socioeconómica en nuestro 
país y salir adelante con la ayuda de Dios y de toda 
la fortaleza y la resiliencia del pueblo colombiano. 
Gracias, Presidente.

Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctora Adriana, muchas gracias, me uno a 

sus palabras, también para de verdad solicitarle a 
los que podamos interceder para que hagamos una 
marcha en paz, aquí en Cali sobre todo ya, ahí se 
están concentrando en la loma de la cruz, en puerto 
rellena, rumbo a la Gobernación del Valle y sameco; 
yo creería que es importante hacer un llamado por las 
redes y por los medios que nos permitan hacer una 
marcha en paz, yo sé que es una marcha histórica que 
siempre la hemos tenido el día primero de mayo.

Honorable Representante León Fredy Muñoz 
Lopera:

Pido la palabra. 
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctor León Fredy, tiene el uso de la palabra. 
Honorable Representante María José Pizarro 

Rodríguez: 
También yo después. Gracias.
Honorable Representante León Fredy Muñoz 

Lopera:
Gracias, muchas gracias, señor Presidente. Yo 

creo que en eso coincidimos, nosotros reiteradamente 
convocamos a las marchas pacíficas, a las marchas 
como un derecho constitucional, a las marchas 
como un derecho de poder decirle a un gobierno que 
no estamos de acuerdo con muchas de las políticas 
que está implementando, entre ellas esa Reforma 
Tributaria que estamos pidiendo y creo que muchos 
de acá coincidimos, que retire esa Reforma Tributaria, 
que fue la que suscitó de alguna manera también que la 
gente saliera a la calle a protestar de manera pacífica; 
pero también tengo que decirlo Presidente y este es 
el momento, para denunciar hechos bochornosos que 
han pasado. 

Primero, pues yo creo que la violencia venga 
de donde venga, la vamos siempre a satanizar, no 
acolitamos ningún hecho de violencia, ni por unos 
pocos que se infiltran en las marchas para hacer 
daños, ni por la fuerza pública, que su orientación y 
su función es proteger a la ciudadanía, no masacrar 
la ciudadanía, y lo que hemos visto, lo que me ha 
tocado a mí ver en las marchas que he estado, es que 
es una fuerza pública que parece que está atendiendo 
las orientaciones del jefe del Centro Democrático del 
expresidente Álvaro Uribe cuando dice, que invita a 
la fuerza pública, convoca a la fuerza pública a hacer 
uso legítimo de las armas para masacrar al pueblo, 
creo que estos mensajes no son los mensajes que 
hay que mandar, ellos son hijos del pueblo, la fuerza 
pública, soldados, policías, son hijos del pueblo y 
las armas no se pueden utilizar para masacrar a su 
pueblo, condenamos los hechos de violencia, pero 
yo creo que convocar a dispararle al pueblo eso es 
lo que está pasando hoy, lo que está pasando en Cali 
es lamentable, ver hechos en Cali que disparan, ver 
jóvenes con la cabeza destrozada por balas de manos 
del mismo Estado, en manos de la misma fuerza 
pública, lo que pasó en Medellín el 28 que yo estaba 
ahí en la marcha, una marcha de más de 70 mil 
personas pacífica, y lo que hizo fue la fuerza pública, 
fue agredir a los marchantes; 

Lo que pasó en el municipio de Bello tengo que ser 
muy contundente, en este momento hay cinco personas 
desaparecidas, hay cinco jóvenes desaparecidos, lo 
que le hicieron a los jóvenes en Bello ayer es que 
los incitaron, yo estaba en la marcha y lo que hizo 
fue una marcha pacífica y llegó el ESMAD a excitar 
a los jóvenes, a no dejarlos pasar, a tirarles gases 
lacrimógenos, y los encerraron incluso en uno de los 
barrios en el Barrio Navarra, y atentaron que ahí sí yo 
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creo que fue lo más aberrante de todo, en una cancha 
deportiva que estaban unos médicos atendiendo 
jóvenes heridos, lo que hicieron fue tirarles hasta 
los médicos, atentaron contra los médicos, tirándole 
gases, aturdidoras a los médicos en medio de una 
atención humanitaria, yo creo que ese tipo de cosas 
tenemos que rechazarlas, tanto las acciones que 
vienen de unos vándalos que son muy pocos además, 
que son muy pocos, porque ellos son realmente pocos 
y que identificamos infiltrados, y tenemos los videos 
para que no digan que es mentira, tenemos videos que 
ellos mismos le dispararon a un infiltrado que era de 
la fuerza pública, que está con el chaleco antibalas 
de la misma fuerza pública, hasta los mismos con los 
mismos se están tirando. 

Yo creo que tenemos que hacer un llamado nacional 
al cese de este tipo de hostilidades de un lado y del 
otro, que nos dejen marchar pacíficamente, tenemos 
derecho a marchar pacíficamente, no tenemos por 
qué ser agredidos, y también le hacemos un llamado 
al otro lado para que esos poquitos, esos poquitos 
también se abstengan de hacer ese tipo de cosas, 
pero sí lamento los llamados que le hacen a la fuerza 
pública para masacrar al pueblo, creo que eso no está 
bien. Le agradezco mucho Presidente.

Honorable Representante Emeterio José 
Montes de Castro:

La palabra Presidente.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctora María José Pizarro, tiene el uso de la 

palabra y se prepara Emeterio Montes. 
Honorable Representante Esteban Quintero 

Cardona:
Presidente, en el chat pedí el uso de la palabra. 

Gracias.
Honorable Representante Wilmer Leal Pérez:
Presidente, tengo levantada la mano hace rato.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctora María José, tiene el uso de la palabra.
Honorable Representante María José Pizarro 

Rodríguez: 
Gracias. No, pues bueno en primer lugar, rechazar 

todos los actos de violencia que se vivieron en el día 
de ayer, obviamente que empezamos por rechazar 
el asesinato del oficial Jesús Alberto Solano ayer en 
Soacha, pero también todas las personas que fueron 
asesinadas en Cali, rechazamos también todos los 
excesos y la brutalidad que sufrió la ciudadanía y la 
gente que se estaba movilizando en el día de ayer; 
vimos tanquetas llevándose por delante a la gente 
en Pereira, vimos a policías disparando a mansalva 
en contra de la ciudadanía, vimos una ciudadanía 
también enardecida, vimos una ciudadanía que se 
manifestaba también pacíficamente, vimos y supimos 
de hechos de abuso sexual de chicas, delante de 
mujeres policías, sin que nadie detuviera los abusos 
sexuales y las violaciones que se vivieron, dos de dos 
mujeres tenemos información en la ciudad de Cali, 

la situación está completamente fuera de control, 
y hoy van a ver y se van a repetir movilizaciones 
masivas, ya en este momento Medellín, Cali, Bogotá, 
Pereira, Barranquilla, Cúcuta, Neiva, todo el país está 
saliendo a movilizarse y será responsabilidad lo que 
suceda hoy, será responsabilidad si esta marcha no 
se respeta, si no se le garantiza el derecho a la gente 
a la protesta, si no pueden salir y hacerlo, ya están 
en este momento reportando ataques por parte del 
ESMAD, a la ciudadanía que se está movilizando 
en Barranquilla por ejemplo, ya están las imágenes, 
ya están las denuncias; entonces esperemos que esto 
no se vuelva como anoche y como ayer, una nueva 
situación de violencia desproporcionada, porque no 
sabemos dónde termina, dónde termina. Bogotá ayer 
sufrió tal vez no en las dimensiones de Cali, pero 
tuvimos Usme, Engativá, el Barrio San Luis, el sur de 
Bogotá, con policías rompiendo las ventanas de los 
habitantes de los barrios, o sea ahí están las imágenes, 
entonces no me lo invento yo Emeterio, por mucho 
que te rías, puedes ver las redes sociales, ahí están las 
imágenes, no lo estoy diciendo. 

Entonces lo que recomiendo por un lado a la 
ciudadanía que en este momento nos escuche, es a no 
y repito, a no responder a ningún tipo de provocación, 
a desactivar los infiltrados que puedan existir también 
al interior de las marchas, hay que de alguna manera 
bloquear cualquier tipo de violencia al interior de las 
marchas, no responder en la medida de lo posible a 
los ataques también, a las provocaciones por parte 
de la fuerza pública y movilizarnos en paz y con 
dignidad; ese es el llamado que estamos haciendo a las 
personas que hoy salen a movilizarse, que saldremos 
a movilizarnos en el día de hoy, y hacerle un llamado 
a la fuerza pública, para que también actúe dentro del 
marco legal y constitucional, deben actuar dentro del 
marco constitucional, la función, la misión, todos los 
decretos que rigen el ESMAD y que rigen a la fuerza 
disponible ponen de presente unos principios en su 
accionar. 

Ya hemos tenido debates en esta Comisión y en 
este sentido, y esperemos que hoy las manifestaciones 
puedan desarrollarse de la manera más tranquila y de 
la manera más pacífica y que se pueda hacer sentir 
la voz tranquila del pueblo colombiano que hoy lo 
está haciendo de manera creativa, que hoy está de 
manera pacífica movilizándose en todas las calles 
de este país, y esperemos que el balance mañana no 
sea un balance triste y doloroso como el que tuvimos 
que vivir anoche; es un llamado a todos los actores a 
actuar con consecuencia, a actuar con tranquilidad, a 
actuar con respeto, a entender que todos cabemos en 
este país y que bajo ninguna circunstancia ninguno 
puede llamar, ninguno de los sectores puede llamar a 
violentar a nadie, al final en las calles se encontrarán 
los soldados humildes, los policías humildes y la 
juventud humilde que también ha sido condenada a 
una vida de violencia. 

Entonces entendamos que este es el país que 
hemos construido tristemente y que este es el país que 
tenemos que cambiar, pero que aquí tiene que haber 
oportunidades y respeto para todos y para todas. 
Gracias.
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Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Muchas gracias, doctora María José. Tiene la 

palabra Emeterio Montes y se prepara Esteban 
Quintero.

Honorable Representante Emeterio José 
Montes de Castro:

Gracias, Presidente. No, un poco para hacer una 
claridad, yo pienso que los mensajes que se han 
emitido a efectos de que la fuerza pública, nuestra 
fuerza pública hombres y mujeres, personas de bien, 
personas humildes como bien lo dice María José, que 
además se sacrifican por salvaguardar la convivencia 
pacífica y la integridad de nosotros mismos, de la 
ciudadanía, es que eso no lo hace cualquiera, porque a 
veces yo no estoy diciendo que ustedes lo digan, pero 
a veces es muy fácil criticar desde la comodidad, de 
la casa, mientras la otra persona está allá en la calle 
expuesta en el marco de las marchas, a tener y con 
miedo, porque también sienten miedo, porque son 
de carne y hueso porque tienen sangre por dentro y 
también les duele; entonces son ellos los que tienen la 
obligación por una parte, es que miren la situación tan 
compleja, tienen la obligación por una parte de evitar 
los actos de violencia y defender a la ciudadanía, es 
decir tienen la obligación de actuar, pero por otra 
parte frente a los actos de violencia desbordada que 
se han dado últimamente miren Cali cómo está, y Leo 
yo no creo que sean unos pocos, son muchos, porque 
para hacer lo que se ha hecho en Cali eso no lo hacen 
tres, eso lo hacen muchas personas. 

Entonces yo no sé si sean infiltrados o no, yo no 
estoy diciendo que la gente de bien es la que está 
haciendo eso, pero sea quienes sean, para eso está 
la fuerza pública, o es que vamos a salir nosotros a 
contenerlos. 

Entonces, yo sí creo que es muy verraca la situación 
de la Policía, porque por una parte les obligamos a 
que actúen, pero por otra parte cuando actúan los 
satanizamos, ¿entonces qué hacen?, tenemos una 
fuerza pública castrada; yo sí creo que los mensajes 
que se han dado, y yo con esto no estoy incitando 
a la violencia, pero sí a que a esos violentos, a esos 
terroristas, que han causado todo lo que han causado 
en Cali y que afortunadamente en mi ciudad no han 
sucedido, creo que en Barranquilla tampoco, la Costa 
Caribe creo que no han habido hechos mayores de 
violencia en comparación con lo que ha sucedido 
en Cali, pero sí ¡hombre! hay que apoyar más bien 
nuestra fuerza pública y en los mensajes que se han 
dado han sido única y exclusivamente con la finalidad 
de que se le permita a esa fuerza pública actuar en el 
momento que tengan que actuar para salvaguardar la 
convivencia pacífica y la integridad de la ciudadanía. 
Muchas gracias, Presidente.

Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Gracias a usted doctor Emeterio. Tiene el uso de 

la palabra el doctor Esteban y se prepara el doctor 
Alfredo Ape Cuello.

Honorable Representante Esteban Quintero 
Cardona:

Presidente, muchas gracias, un saludo muy 
especial para usted, para mis compañeros. Bueno yo 

quisiera en primer lugar, pues manifestar que estas 
marchas y estas protestas están llenas de personas y 
hay que reconocerlo que tienen una inconformidad, 
creo que la Reforma Tributaria, como se presentó 
con aspectos que de alguna manera afectaban a la 
clase media trabajadora, pues motivo a que muchas 
personas pues sintieran que no era el camino y que 
se estén manifestando al respecto, creo que esa nunca 
ha sido la posición de Esteban Quintero, del Centro 
Democrático, quienes queremos y apoyamos a la clase 
media trabajadora y que estamos de acuerdo con que 
se deben recoger algunos recursos importantes para 
no llegar a la pobreza extrema, que se debe seguir 
con los programas sociales que ha venido teniendo el 
gobierno y mucho más en esta crisis de la pandemia; 

Pero que esos ingresos deben buscarse en los más 
pudientes, en los patrimonios más grandes y nunca 
en la clase media y obviamente los más vulnerables 
eso es lo primero que quiero decir, creo que hay una 
inconformidad y es muy legítimo y muy respetable 
que salgan algunos a marchar, otros desde sus 
hogares, desde las redes sociales, y hay que escuchar 
a la ciudadanía y creo que eso es muy legítimo, y ayer 
por ejemplo el Presidente Duque mandó un mensaje, 
en que esos puntos no iban a quedar en la Reforma 
Tributaria, así que quienes dicen que el Presidente 
Duque no escucha, pues ayer demostró que sí escucha 
y escucha bastante, porque ya se comprometió a que 
no quedarán estos puntos, que fue lo que motivó 
también muchas de las protestas. 

Lo segundo, reconociendo esas personas que 
marchan, o que ejercen su derecho a la protesta de 
manera legítima, también quiero manifestar mi voz de 
rechazo, por los actos vandálicos, casi terroristas, de 
algunas personas que están en la marcha. Y digo que 
están en la marcha, porque todos los días salen a hacer 
y a destruir nuestras ciudades, ayer en el municipio, o 
en la ciudad de Medellín, vimos cómo se han metido 
con lo que más orgullo nos hace sentir en Medellín y 
en Antioquia, que es nuestro Metro. Yo creo que esas 
personas que hacen eso, no quieren a Colombia, no 
quieren a Medellín, no están conformes, lo que les 
sirve es el caos, lo que les sirve es la anarquía, lo que 
les sirve es demostrarle a la ciudadanía, que pueden 
hacer lo que quieran y que pueden destruir nuestras 
ciudades.

En ese punto quiero ser muy enfático, yo no sé, 
algunos políticos y aquí no me estoy refiriendo a 
nadie de la Comisión, para que después no, digamos, 
lo malinterpreten, pero no sé, algunos políticos 
qué es lo que pretenden, que la policía vea cómo 
destruyen nuestro Metro, que la policía vea cómo 
destruyen el MIO en Cali, que compañeros de la 
policía vean cómo queman a sus otros compañeros y 
que realmente no puedan hacer nada. ¿Eso es lo que 
quieren estos políticos?, ¿eso es lo que quieren y lo 
que están pidiendo?, un momentico, yo creo que la 
policía sí debe respetar una protesta pacífica y unas 
marchas pacíficas, pero cómo va a ser, que le estemos 
diciendo a nuestras fuerzas armadas, que no puede 
actuar para contener el orden, cómo va a ser que le 
estemos diciendo a nuestras fuerzas armadas, que a 
esos vándalos, que vean haciendo toda la destrucción 
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que están haciendo en nuestras ciudades y que se 
deben quedar con los brazos cruzados, eso no.

Y doctor León Fredy, a usted se lo digo también, el 
Presidente Uribe no mandó en el trino a asesinar a la 
gente, eso no es. Lo que nosotros estamos pidiendo, 
doctor León Fredy, es que haya una protección a la 
ciudadanía, al bien público, al bien privado, o ¿qué es 
lo que quieren?, ¿acabar con nuestras instituciones, 
acabar con nuestras instituciones?, ¿acabar con 
nuestros bienes públicos?, ¿acabar con la tranquilidad 
de la gente de bien?, por favor esos mensajes, León 
Fredy, son los que nos llevan a la guerra, los que nos 
llevan a las divisiones.

Respete a nuestro líder, respete a nuestro partido.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Tiene el uso de la palabra, doctor León Fredy, para 

una réplica.
Honorable Representante León Fredy Muñoz 

Lopera:
Muchas gracias, Presidente.
Yo lo que le quiero decir a mi colega Esteban, que 

es que, parece que no conoce la historia de su jefe 
político, de su líder, como lo llama, del prohombre, 
como lo llama. O es que se le olvidaron los 6402 
falsos positivos, ejecuciones extrajudiciales, ¿se le 
olvidó acaso?, esas cosas no se olvidan, esas cosas 
no se olvidan, hable con las madres de Soacha, para 
que le diga qué pasó allí, eso hay que recordarlo, o 
con lo que pasó en esos años de esa nefasta historia 
de la seguridad democrática, son cosas terribles para 
el país, y, hoy vuelve a tirar un trino, debería de estar 
descansando en su finca, tranquilo, no incendiar el 
país, eso incendia el país, es que lo que él dice en ese 
trino es muy delicado, es casi que mandar a los hijos 
del pueblo, a masacrar a los hijos del pueblo, sean los 
soldados…

Honorable Representante Esteban Quintero 
Cardona:

Dónde habla de masacre, no sea mentiroso.
Honorable Representante León Fredy Muñoz 

Lopera:
Son gente humilde, gente que gana $1.200.000, 

$1.600.000 pesos, gente humilde, hijos de madres 
obreras, de obreros, que viven en las comunas, yo 
defiendo la fuerza pública, porque los conozco, les 
toca vivir en los barrios populares, porque no tienen 
dónde más vivir, que les toca hacer un sacrificio 
por sus hijos, para poder educarlos, en un país que 
no les ofrece ninguna educación. Tienen que hacer 
un sacrificio, y, mandarlos entonces, con un trino 
como esos, utilice las armas para la defensa, o sea, 
es dispararle a los otros estudiantes, a los obreros, a 
gente como ellos, es matar a la gente humilde, gente 
pobre a matar gente pobre, eso es lo que está haciendo 
el Presidente Uribe en ese trino, por eso se lo quitaron, 
por eso se lo quitaron del Twitter, porque era un trino 
incendiario, no lo digo yo, o dígales a los dueños de 
Twitter entonces, que por favor le dejen poner un trino 
de esos, que ellos fueron los que dijeron, es un trino 
incendiario que está motivando a la violencia.

Ese señor debería quedarse ya callado, quieto, 
está incendiando este país, este país se ha incendiado, 
porque no están escuchando a la gente. 

Honorable Representante Martha Patricia 
Villalba Hodwalker: 

Presidente, esto no es una réplica, por favor. 
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctor León Fredy.
Honorable Representante Wilmer Leal Pérez:
Eso es una réplica Presidente, déjelo, respétele el 

uso de la palabra.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctor León Fredy, un minuto para terminar.
Honorable Representante León Fredy Muñoz 

Lopera:
Yo dije, es una réplica, o entonces acondiciónenme 

la réplica, díganme qué tengo que decir entonces en 
réplica, pónganme un libreto a ver qué tengo que 
decir en acción de réplica.

Honorable Representante Alfredo Ape Cuello 
Baute:

Si no dices nada, mejor.
Honorable Representante León Fredy Muñoz 

Lopera:
Díganme en qué, pero la realidad es esta, están 

incendiando el país y es por trinos como el del señor 
Uribe, está incendiando el país, trinos como ese de 
estar mandando a la fuerza pública, que son hijos del 
pueblo, a masacrar a los hijos del pueblo, eso lo que 
está pasando.

Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctor León Fredy, muchas gracias. 
Tiene el uso de la palabra el doctor Ape Cuello y se 

prepara el doctor Wilmer Leal.
Honorable Representante Martha Patricia 

Villalba Hodwalker:
Presidente, una moción. 
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctora Martha, para una moción.
Honorable Representante Martha Patricia 

Villalba Hodwalker:
No Presidente, yo pienso que, le doy las gracias y 

los buenos días para todos.
Y pienso que aquí es importante que tengamos claro, 

qué es una réplica, porque es que aquí se menciona 
todo el tiempo, a personas que no forman parte de esta 
Comisión, a personalidades, a exmandatarios, a ex 
dignidades y nos sentimos aludidos. Yo creo que aquí 
es el momento de tomar decisiones, frente al tema de 
la réplica y demás. 

Honorable Representante Wilmer Leal Pérez:
Eso no es una moción, Marthica. 
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Honorable Representante Martha Patricia 
Villalba Hodwalker:

Con todo el respeto, Wilmer me estás irrespetando 
tú.

Honorable Representante Wilmer Leal Pérez:
¿Ves?, lo que hiciste tú con León Fredy.
Honorable Representante Martha Patricia 

Villalba Hodwalker:
Porque ya se había vencido el término Wilmer, qué 

pena, pero es que no pueden seguir interrumpiéndonos 
siempre, o sea, la réplica de la réplica y esto se 
convierte siempre en lo mismo, por favor. O sea, hay 
réplica cuando nos afecta a nosotros, pero no cuando 
nosotros afectamos a los demás. 

Entonces, señor Presidente, por favor tengamos 
claro en las sesiones, para la organización de las 
mismas, cuándo se puede conceder este derecho.

Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Muchas gracias, doctora Martha.
Tiene el uso de la palabra, doctor Ape Cuello.
Honorable Representante León Fredy Muñoz 

Lopera:
Presidente, que también nos digan qué tenemos 

que decir entonces, que nos pongan un formato.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctor León, por favor.
Doctor Ape Cuello, tiene el uso de la palabra.
Honorable Representante Alfredo Ape Cuello 

Baute:
No Presidente, ya no, ya le voy es a pedir permiso 

para retirarme, porque esta es una discusión estéril y 
acabo de mandar a matar dos gallinas y están a punto.

Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Hágale, doctor Ape que le aproveche. 
Doctor Wilmer Leal, tiene el uso de la palabra.
Honorable Representante León Fredy Muñoz 

Lopera:
Dos gallinas para los marchantes, ¿o qué?
Honorable Representante Wilmer Leal Pérez:
Gracias, Presidente.
Y que nos envíe algo, mi querido Ape. Marthica 

discúlpame, ante todo te pido disculpas, pero 
digamos, pues obviamente uno se siente incómodo, 
porque, pues el derecho a la palabra, pues creo que es 
el derecho fundamental en cualquier Comisión, pero 
te pido disculpas por la forma.

No, Presidente, es solo algo y muy sencillo, de 
verdad; yo creo que lo que está viviendo el país y si 
uno hace un poco de memoria, incluso leer un poco 
lo que ha pasado en el mundo entero, sobre cualquier 
manifestación, pues se da cuenta que incluso en las 
sociedades más avanzadas de este planeta sucede lo 
que está sucediendo en Colombia y creo, Presidente y 

queridos colegas que, es normal lo que está pasando 
y digo normal, es porque es evidente, la ciudadanía 
no la está moviendo nadie, ni Petro y lo digo, ni 
Uribe, la ciudadanía está indignada, está brava, está 
cansada, está molesta, no quiere saber de nadie, 
incluidos nosotros. Y eso pasa porque, evidentemente 
se cansó de los atropellos, los abusos y nosotros en 
esta Comisión, querer decirnos que no incitemos a 
la violencia, perdónenme compañeros, lo que está 
pasando en la calle es básicamente el resultado de 
años de abandono, de olvido, la gente no está así por 
desprogramada, o no vieron una madre alzando un 
hijo que no puede ni caminar, con la bandera en la 
mano indignadísima por lo que ha vivido por años.

Yo creo que aquí lo que nos toca es reconocer la 
realidad de nuestro país, entender la indignación, 
la rabia de la gente. ¿Ustedes de verdad creen que 
la gente se sale en esta pandemia tan difícil, en la 
peor crisis humanitaria que vivimos, a marchar por 
desprogramada?, la gente está sin qué comer, sin 
empleo, indignada con lo que somos, y tenemos 
que asumir nuestra responsabilidad y creo que es en 
parte, el sentido de grandeza que debemos tener, de 
entender que los que estamos en estas posiciones, 
tenemos que asumir la responsabilidad y entender lo 
que está viviendo la población en la calle, la gente no 
se está haciendo matar de gratis, la gente no está en 
las calles arriesgándose al Covid de gratis, la gente 
está en las calles, porque no tiene qué comer y prefiere 
eso, al Covid y creo que tenemos que tener ese 
sentido de grandeza de entender y lamentablemente 
sí y lo digo un poco también Presidente y colegas, 
con el aprecio y cariño que le tengo a Esteban a 
Milton, a los compañeros del Centro Democrático de 
esta Comisión, porque los he visto actuar, pero esta 
Presidencia ha sido un fracaso total, perdónenme, 
este Presidente no ha querido entender y escuchar a la 
ciudadanía y tenemos que asumirlo, y, digamos, estar 
de lado de la gente y creo que es el llamado último 
que quiero hacer, Presidente, y, de verdad entender lo 
que está pasando en la calle.

No es gratis que la gente prefiera hacerse matar, a 
seguir viviendo lo que está viviendo.

Muchas gracias, Presidente.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Muchas gracias, doctor Wilmer.
Yo creería que, agotadas las intervenciones, quiero 

hacerle una aclaración para la gente que está en el chat 
acompañándonos, cerca de 327 personas, sobre todo 
la gente de los gremios de los taxistas y plataformas, el 
debate del Proyecto de ley número 003, no lo podemos 
debatir hoy, porque no fue anunciado el día de ayer, 
hoy solamente lo vamos a anunciar, pero mañana lo 
vamos a debatir y está en el primer punto del orden 
del día de nuestra Comisión del día de mañana.

Doctor Milton Angulo, tiene el uso de la palabra.
Honorable Representante Milton Hugo Angulo 

Viveros:
Sí, gracias Presidente. Presidente, qué pena, tengo 

mala señal y no voy a activar la cámara.
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Presidente, simple y llanamente para generar 
una reflexión, entiendo la difícil situación que está 
viviendo el país, especialmente nosotros acá, en 
nuestra ciudad Cali que lleva cuatro días sitiada, 
desmantelada. Yo lo que pido es prudencia, yo lo que 
pido es ser consecuente, aquí siempre nos quedamos 
en un discurso del derecho a la marcha y todos, todos 
los colombianos y especialmente las personas que 
tenemos unas responsabilidades públicas, estamos 
de acuerdo con el derecho a la marcha, estamos de 
acuerdo que la ciudadanía debe salir a protestar, 
porque siente vulnerados sus derechos, pero esa 
protesta debe ser no vulnerando los derechos a los 
demás, no incitando a la violencia, yo no entiendo, 
de verdad que yo no puedo entender, cómo algunas 
personas pueden estar de acuerdo con que se generen 
marchas violentas y simple y llanamente, pensar 
que cuando la fuerza pública, en su deber legal y 
constitucional, reacciona para defender la honra y el 
buen nombre de los colombianos de bien, la fuerza 
pública está abusando.

Es la fuerza pública de nuestro Estado, la que está 
facultada para usar las armas y contraer, que la gente, 
los vándalos, los delincuentes, generen acciones 
violentas, es la fuerza pública la que debe defender 
a los ciudadanos, es la fuerza pública la que debe de 
mantener el control y en ese ejercicio del control, se 
pueden presentar situaciones incómodas, pero son las 
personas que incitan a la violencia, que generan esas 
situaciones incómodas.

Miren las personas que han fallecido en la ciudad 
de Cali, han estado vinculadas a hechos de violencia 
y eso hoy día, claro que sí, que lamentamos la muerte 
de esos ciudadanos, porque independientemente 
de la actividad que sea, fueron seres humanos y 
seguramente llegaron allá motivados, pero también 
tenemos que aquí respaldar a nuestras fuerzas armadas 
colombianas, que lo único que están haciendo es 
defender a estos ciudadanos de bien, que hacen el 
esfuerzo, Dios mío, cómo no podemos ser solidarios 
con esa persona que pasa tanto trabajo para hacer 
un negocio, para colocar un establecimiento y hoy 
día no tiene nada, hoy día se quedó sin nada, vean 
cómo está la ciudad de Cali y vean cómo está Bogotá 
y vean cómo está Medellín, Dios mío, cómo no 
podemos ser solidarios con ese empresario que genera 
empleo y que hoy día se amaneció sin nada, simple y 
llanamente, porque unos vándalos, unos delincuentes, 
están aprovechando la situación.

Mire, nosotros pedimos que por favor en esta 
situación tan difícil, de emergencia, producto de la 
pandemia, no se hiciera un paro como este, no se 
hiciera un paro, porque seguramente dentro de una 
semana, no vamos a tener la capacidad instalada en 
el servicio de salud, para ofrecerle servicio a la gente 
y la gente desconoció, los líderes de las marchas 
desconocieron esas súplicas, que los colombianos de 
bien les hicimos y simple y llanamente, seguro por 
una justa causa, les importó la situación, la vida de los 
colombianos y motivaron un paro, un paro que mire 
y quién responde, quién le responde al empresario, 
quién le responde a la persona que ha perdido todo, 

quién le corresponde al Estado del daño en los bienes 
públicos, quién responde por Dios.

Y entonces, acaso ¿son dos miradas diferentes?, 
no, hoy día el país lo están destruyendo, Dios mío, 
por qué atacar un sistema masivo de transporte como 
el MIO y el TransMilenio que fueron hechos con 
recursos de los colombianos, por qué hacer eso.

Entonces, todos sabemos y miren lo que pasó en 
noviembre del año 2019, fueron tres días, como nunca 
antes la historia colombiana lo había registrado, de 
violencia y todos sabían, todos sabían que esto iba 
a pasar. Y se había podido debatir, mire, nosotros el 
partido Centro Democrático no ha estado de acuerdo 
con la reforma, no estaba de acuerdo, casualmente ha 
sido de los partidos que han presentado un documento 
al gobierno y en nuestro gobierno y hemos tenido una 
diferencia puntual, pero miren, es el Senado, es esto, 
es el Congreso de la República, el escenario para 
hacer el debate.

Todos los partidos, tanto de oposición, como 
partidos de gobierno, independientes, habían dicho 
que no iban a votar la reforma. Entonces, ¿había 
lugar a un paro, había lugar a un paro, en condiciones 
de emergencia sanitaria?, no había lugar, simple y 
llanamente, porque la gente consideró que ese paro 
iba a ser mediático y que seguramente, eso iba a 
generar niveles de popularidad, eso lo sabemos, aquí 
tenemos que hablar claro, siempre esos paros lo que 
han querido es adelantar unas elecciones, pero gracias 
a Dios, Dios sigue vivo y él está mirando, por ahí uno 
escucha que hay que derrocar al Presidente, actos 
violentos.

Yo tomé la decisión de no comentar en redes nada, 
absolutamente nada del paro, tratando de contribuir, 
que no se generen acciones violentas, pero yo sí le 
pido a los Congresistas que estamos en esta Comisión, 
seamos prudentes, es la gente pobre que seguramente 
va a pasar más trabajo, la violencia no genera nada, 
aquí tenemos que dejar las ambiciones, dejar el odio 
y estar más concentrados en servirle a este país, en 
últimas, si al país le va bien a todos nos va bien, 
aquí nadie tiene la última palabra y nadie tiene la 
varita mágica, siempre nosotros lo que hacemos es 
criticar, ojalá que los que critiquen hoy día, tengan la 
oportunidad de gobernar, para ver si es fácil gobernar, 
no, para ver si es fácil, yo lo único que le pido a todos 
ustedes, prudencia, hoy día tenemos que estar más 
unidos todos y por favor, respetemos, este no es el 
escenario.

Miren, este no es el escenario para hablar de una 
persona como el Presidente Álvaro Uribe, que simple 
y llanamente lo que ha hecho es servirle al país y le 
sigue sirviendo al país, algún día compañeros, pues 
demos el debate, pidámosle permiso en la plenaria, o 
aquí y hagamos el debate, hagamos un debate claro, 
juicioso, con cifras, referente a la gestión del Presidente 
Álvaro Uribe, y estoy presto para hacerlo, no, y asumir 
las consecuencias, pero un debate profundo, serio, 
argumentado, con cifras, con estadísticas y no simple 
y llanamente una acción populista, de estar diciendo 
siempre lo mismo.
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Presidente, con usted siempre mil gracias, no 
quiero extenderme por el respeto a los compañeros, 
usted siempre tan gallardo y tan garantista y la 
invitación es, reflexionemos en bien del país, hoy día 
los partidos deben mandar un mensaje claro, por qué 
los partidos no mandan un comunicado juntos todos, a 
solicitarle a los colombianos que por favor se queden 
en su casa, que por favor dejen la violencia, eso sería 
algo importante y no seguir pensando en acciones 
individuales, para un protagonismo electoral.

Presidente muchas gracias y bendiciones.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Tiene el uso de la palabra para una réplica, la 

doctora María José. 
Honorable Representante María José Pizarro 

Rodríguez:
Muchas gracias, señor Presidente.
No, yo es quedo absolutamente sorprendida con 

Milton, no era lo que estaba diciendo anoche en 
privado en nuestro chat, precisamente lo que está 
expresando hoy, ojalá tuviera el mismo talante para 
expresar lo que dice en privado, poderlo decir en 
público.

En segundo, aquí la única forma de razonar, la 
única forma de entender, o por lo menos de ponerse 
en sintonía con el país, de hacerle ver a la ciudadanía 
que uno tenía un mínimo de conciencia con lo que 
estaban viviendo, era precisamente no presentar 
esa Reforma Tributaria, una vez presentada debió 
retirarla, porque esa también fue una solicitud de todo 
el Comité Nacional del Paro y de la ciudadanía, para 
no salir a marchar, retiraran la Reforma Tributaria, 
pero no quisieron hacerlo, lo hacen ahora, el gesto 
maravilloso del Presidente Duque, es ahora, ahora 
cuando ya tenemos el saldo y cuando ya vivimos lo 
que vivió la ciudad, ayer y antes de ayer, pero es que 
lo coherente no era eso, era escuchar a la gente, no 
escuchar políticos, esto no es una competencia entre 
nosotros, es escuchar a la gente que está en las calles 
y que está sufriendo y que está pasando hambre y que 
claro que se tiene que oponer a una Reforma Tributaria 
que es absolutamente regresiva.

Es que violento, vuelvo y digo, es condenar a la 
gente al hambre, es que violento es robarse 50 billones 
de pesos al año, los corruptos en este país, que se 
roban 50 billones de pesos, es que corrupto es Hidro- 
Ituango y corrupto también es el puente de Chirajara 
y corruptos son todos los elefantes blancos que hay en 
este país, eso también es vandalismo, eso también es 
violencia, porque ese es el dinero que debería llegarle 
a la gente para poder vivir en condiciones de dignidad.

Y entonces, ahora venden una supuesta 
preocupación, cuando les ha importado un carajo la 
gente en este país, porque no les ha importado, por eso 
la gente vive en hogares desestructurados, en medio 
de los combos armados, en los barrios de periferia, 
allá en Medellín, que nadie mira los barrios que hay 
alrededor, aquí en Bogotá la gente desplazada, ocho 
millones de desplazados, las goteras en estas ciudades, 
la gente no tiene, o sea, ¿va a solucionar la gente con 

160.000 pesos su vida?, ¿eso es solidaridad?, ¿eso es 
pensar en la gente?, no, eso es darle migajas, porque 
los grandes dineros, los grandes recursos, se los 
entregan a los grandes poderes económicos y a los 
bancos, y claro que la gente no es pendeja, la gente 
es pobre, pero no es idiota, la gente es humilde, pero 
no es imbécil.

Entonces, ahora vienen y dicen, Martha en el chat 
que ojalá la gente saque a todos los politiqueros de 
las marchas, porque estas fueron convocadas por ellos 
y no por los políticos, nosotros no tenemos por qué 
estar en ellas, ¿es que nosotros no somos ciudadanos 
de este país y no tenemos derecho a mostrar nuestra 
indignación? y ¿no tenemos derecho a salir con la 
gente y a protegerla del abuso policial?, porque aquí 
yo no he escuchado a nadie, aparte nosotros tres, 
condenar al abuso policial y condenar la brutalidad 
policial que la hemos vivido desde las marchas del 
2018, pero no los veo a ustedes cuestionar también 
cuando la policía se sale del marco legal, entonces 
sí nos condolemos, nos condolemos con todos, con 
los policías y con la gente humilde y con la gente 
trabajadora y con la gente que está en la miseria todos 
los días y que no puede salir de esa situación, porque 
hay un montón de políticos que los han condenado al 
hambre y a la miseria, no señores, este es un problema 
que arrastramos desde hace 200 años y nosotros nunca 
hemos gobernado este país, los que han gobernado 
este país son los políticos y los partidos tradicionales, 
entonces asuman las consecuencias.

Gracias, señor Presidente.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctora María José, muchas gracias.
Honorable Representante María José Pizarro 

Rodríguez:
Perdón y me retiro, Presidente, así no le guste a 

Martha, porque me voy a estar con la gente, le pido 
por favor permita retirarme.

Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Autorizada, doctora María José. 
Honorable Representante Milton Hugo Angulo 

Viveros:
Pida golpe de Estado, mejor.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctor León Fredy, para terminar, tiene el uso de 

la palabra.
Honorable Representante María José Pizarro 

Rodríguez:
No, pídalo usted, el que pide golpes de Estado es 

su Presidente.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctora María José, por favor. Doctor León Fredy, 

para terminar la Comisión.
Honorable Representante León Fredy Muñoz 

Lopera:
Creo que es necesario, como aclarar ciertas 

situaciones, a ver, vamos a hacer el debate, yo creo 
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que es importante hacer el debate sobre las cifras, 
pero quiero adelantar algunas, este país ha sufrido un 
desplazamiento, las víctimas son más de 9 millones, la 
tierra que le han quitado, Milton, para que lo apuntes 
ahí que va para el debate, son 6 millones y medio 
de hectáreas, que le han quitado, en su mayoría, un 
90% de los pequeños campesinos, tierras entre 10 y 
50 hectáreas son pequeños campesinos, masacres a lo 
ancho y largo de todo el territorio, falsos positivos, ni 
hablar de eso, yo creo que es lo más terrible que le ha 
pasado a este país.

Para cosas como esas tenemos que dar el debate, 
yo creo que es necesario y decirle a la gente hoy, hoy 
es muy fácil decirle a la gente que no salga y podemos 
firmar la carta, estoy de acuerdo, pero brindémosle las 
condiciones económicas, para que se quede en la casa, 
brindémosle la renta básica para que esté en la casa, 
brindémosle el internet para que puedan estudiar, son 
cosas que no lo han dicho y no se han hecho, pero 
las condiciones están. Hoy, el Presidente Duque, esta 
es la tercera Reforma Tributaria, cuando le mintió al 
país, cuando le dijo que más mayor salario, menos 
impuestos y lleva tres reformas tributarias, tienen que 
quitarla, decirle al país, no voy a comprar los aviones 
de guerra, 24 aviones de guerra que valen 14 billones, 
por Dios, 14 billones que los podemos utilizar para 
atender la pandemia, para poder vacunar a nuestra 
gente, que no la están vacunando, el país hoy, de 
Latinoamérica, más atrasado para vacunar la gente es 
Colombia, hablemos de esas cosas, por eso la gente 
está indignada, la gente está en la calle indignada, por 
un montón de cosas que están pasando y ustedes no 
están escuchando la gente.

Yo sí pido un poco de tolerancia, al saber que está 
leyendo el país y por eso vamos a seguir en la calle, 
convocamos a las marchas pacíficas y no es asunto de 
populismo, es asunto de acompañar la gente que está 
indignada y lo vamos a seguir haciendo.

Y también le pido permiso porque, Presidente, 
me voy para la calle, a acompañar a la gente, a que 
no la maltraten más, a que no la masacren más, 
porque se están utilizando, están abusando de la 
fuerza pública.

Honorable Representante Esteban Quintero 
Cardona: 

Y a evitar el vandalismo, León Fredy.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctor León Fredy, muchas gracias.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctor Esteban, para que termine la Comisión, por 

favor.
Honorable Representante Esteban Quintero 

Cardona:
Presidente, muchas gracias.
Lo primero que quiero decir es, a mí me causa 

mucho dolor lo que está pasando en Medellín, yo 
no sé si debo hacer alusión a esto, pero por ahí hay 
un eslogan que dice “Medellín ya no les pertenece”, 
¿será que el alcalde de Medellín quiere que la ciudad 

le pertenezca es a los vándalos?, necesitamos más 
acciones del alcalde de Medellín para que proteja la 
ciudadanía y los bienes públicos.

Lo segundo que quiero decirle, Presidente, la 
doctora María José dijo ahorita y se fue, pero pues 
estamos en Comisión pues, entonces puedo hablar y 
no me gusta hablar del ausente, pero tengo que hacerlo, 
que ellos no son los que han gobernado este país, pero 
si han gobernado las ciudades y las están gobernando, 
las principales ciudades del país, Bogotá, Cali, 
Medellín, también gobernaron con Samuel Moreno. 
Qué miedo entonces, cuando lleguen a gobernar el 
país, Presidente, qué miedo cuando lleguen a gobernar 
el país, por eso también invito a la ciudadanía, a que 
tengan muy en cuenta lo que está pasando, porque sí, 
claro, nosotros respetamos las marchas, respetamos 
la protesta pacífica, pero lo que nos estamos dando 
cuenta, Presidente, es que esta protesta de pacífica 
no tiene nada, claro que respetamos nosotros las 
protestas que hacen en las redes sociales y la gente 
de bien, frente a la Reforma Tributaria, frente a 
todo, nosotros tenemos que escuchar la ciudadanía, 
aclaro que la tenemos que escuchar y por eso nuestro 
partido, desde la semana pasada, antes del paro sacó 
un primer comunicado diciendo, cuáles puntos de 
la Reforma Tributaria no acompañaba, que eran los 
que afectaban la clase media, pero tampoco podemos 
nosotros resistir este maltrato, este vandalismo y 
este terrorismo, a lo que lo están llevando algunos 
marchantes.

Y muy claro también, muy bueno que el doctor 
León Fredy y la doctora María José, que convocaron 
también a la marcha, vayan y estén en la calle con los 
marchantes, porque también es muy difícil entender.

Honorable Representante León Fredy Muñoz 
Lopera:

Ya vamos para allá, ya vamos a la marcha.
Honorable Representante Esteban Quintero 

Cardona:
Deme un momentito doctor León Fredy, me 

respeta por favor.
Honorable Representante León Fredy Muñoz 

Lopera:
Vamos a las, marchas vamos.
Honorable Representante Esteban Quintero 

Cardona:
Estoy interviniendo. 
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Bueno, muchos éxitos doctor León Fredy, por 

favor doctor Esteban, continúe.
Honorable Representante Esteban Quintero 

Cardona:
Porque también es muy difícil. 
Honorable Representante Milton Hugo Angulo 

Viveros:
Allá lo están esperando, León Fredy.
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Honorable Representante León Fredy Muñoz 
Lopera:

Ya voy para allá.
Honorable Representante Esteban Quintero 

Cardona:
Por favor respete, eso es lo que usted dice que 

respeta, respete.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctor León Fredy, chao.
Honorable Representante Esteban Quintero 

Cardona:
Empiece por respetar a sus compañeros, para que 

también respete la ciudadanía, también respete, por 
favor respete.

Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctor Esteban, por favor continúe, termine.
Honorable Representante Esteban Quintero 

Cardona:
También es muy difícil entender, así yo no esté de 

acuerdo con que se haya convocado una marcha en el 
tercer pico de la pandemia, en el tercer pico, pero se 
respeta, pero también es muy difícil entender, felicito 
al doctor León Fredy a la doctora María José, que 
convocaron y que van y se responsabilizan también de 
los actos, pero es muy difícil entender, que políticos 
desde su Twitter, en sus casas no estén acompañando 
a la ciudadanía y que sean los principales convocantes 
a esta marcha, porque claro, también no les gusta, no 
les gusta responder por los actos de vandalismo que 
están sucediendo y que están destruyendo nuestras 
ciudades.

Honorable Representante León Fredy Muñoz 
Lopera:

Lo dice por mí, o qué.
Honorable Representante Esteban Quintero 

Cardona:
Respete.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Bueno, vamos a levantar.
Honorable Representante Esteban Quintero 

Cardona:
Responsabilícese por los actos vandálicos también, 

que están pasando y que están destruyendo Medellín, 
respete.

Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctor Esteban, por favor.

Honorable Representante Esteban Quintero 
Cardona:

Construya ciudad, construya país.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctor León Fredy, por favor, doctor León Fredy, 

doctor Esteban, señora Secretaria, vamos a levantar 
la Comisión y citamos para mañana 11 de la mañana.

Honorable Representante Esteban Quintero 
Cardona:

Construya, no destruya, construya, no destruya. 
Honorable Representante Milton Hugo Angulo 

Viveros: 
León Fredy, sea más respetuoso.
Honorable Representante Esteban Quintero 

Cardona:
Construya, no destruya.
Presidente, Oswaldo Arcos Benavides:
Doctora Diana, por favor termine la Comisión. 
Honorable Representante León Fredy Muñoz 

Lopera:
Los han masacrado este país, los falsos positivos.
Honorable Representante Esteban Quintero 

Cardona:
Construya, no destruya, responsabilícese también.
Honorable Representante Milton Hugo Angulo 

Viveros: 
Quién acabó con el Palacio de Justicia, León Fredy.
Honorable Representante León Fredy Muñoz 

Lopera:
Sus jefes, los que están acabando este país, los que 

están masacrando… 
Secretaria:
Se levanta la sesión, siendo las doce y diecisiete 

minutos de la tarde (12:17 p. m.).
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